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------------------------------------------------------------------ 
 

Protokoll 

Jahreshauptversammlung 2018  

vom 21.03.2018 

Beginn: 19:00 Uhr --- Ende: 20:30 Uhr 

Ort: Restaurant Alina, Ludwig-Jahn-Straße 1, Bad Schwartau 

Anwesende siehe Teilnehmerliste 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung 

2. Feststellung der Stimmenanteile 

3. Ehrungen 

4. Gespräch mit dem Präsidenten des Schleswig-Holsteinischen-Tennisverbands Dr. Frank Intert 

5. Berichte des Vorstands 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Genehmigung des Haushaltsvorschlags 

8. Wahl des Vorstands 

a. Wahl des/r 1. Vorsitzenden 

b. Wahl des/r 2. Vorsitzenden 

c. Wahl des/r Schriftführer/in 

d. Wahl des/r Schatzmeister/in 

e. Wahl des/r Sportwart/in 

f. Wahl von 2 Vorstandsmitgliedern Technischer Ausschuss 

9. Bestätigung des/r Jugendwarts/Jugendwartin 

10. Wahl von 2 Kassenprüfern 

11. Verschiedenes 

a. Antrag vom 17.2./Jacky Blach:  Arbeitsdienst für Mitglieder ab 70 Jahren nur noch auf 
freiwilliger Basis 

 
Tagesordnung Jugendversammlung  

Am gleichen Tag, am gleichen Ort um 18.00 Uhr  

1. Begrüßung 
2. Rückblick Training, Punktspiele, Turniere 
3. Vorschau Training, Punktspiele, Turniere 
4. Wahl des/r Jugendwarts/Jugendwartin 
5. Verschiedenes 
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Top 1 Begrüßung 
 

Der erste Vorsitzende Uwe Kny eröffnet die Versammlung, begrüßt die Vereinsmitglieder und Präsi-
denten des Schleswig-Holsteinischen-Tennisverbands Dr. Frank Intert. Der Vorsitzende bestimmt den 
Schriftführer Klaus Burdorf zum Protokollführer. Weiterhin stellt der Vorsitzende die Ordnungsmäßig-
keit der Ladung, der Tagesordnung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Überdies stellt Uwe Kny fest, dass ein schriftlicher Antrag von Jacky Blach für die Jahreshauptver-
sammlung eingegangen ist.  
 

Top 2 Feststellung der Stimmenanteile 

Es sind 32 Personen anwesend. Davon sind 30 Mitglieder stimmberechtigt. 

Hinweis: Die Teilnahmelisten liegen diesem Schreiben als Anhang 1 bei. 

 

Top 3 Ehrungen 
Herr Kny nimmt die Ehrungen für folgende Mitglieder vor. 

- Herr Lennart Leible 40-jährige Mitgliedschaft  

- Herr Dr.E.Harhausen 25-jährige Mitgliedschaft 

- Nicht anwesend waren: 

o Frau Hannelore Puchart und Herr Dr.Frank Hypa – 25-jährige Mitgliedschaft  

o Herr Thomas Wilcken - 40-jährige Mitgliedschaft 

 

Top 4 Gespräch mit dem Präsidenten des Schleswig-Holsteinischen-Tennisver-
bands Herr Dr.Frank Intert 

 

Herr Dr.Frank Intert bedankt sich für die Einladung zur Jahreshauptversammlung und betont, dass ihm 
der Tennissport sehr am Herzen liegt und referiert über folgende Themen: 
 

- über die Wichtigkeit der Jugendarbeit, die Vereine sollen den Jugendlichen Perspektiven im 
Tennis geben, die Vereine haben einen sozialen Auftrag, den Jugendlichen ein Gruppenerleb-
nis zu ermöglichen und gemeinsame Erfahrungen zu sammeln, Freundschaften zu schließen, 
dieses ist in Vereinen immer noch am besten möglich 

- über den allgemeinen Mitgliederschwund in den Tennisvereinen, zu «Boris Beckers» Zeiten 
hatte der Verband 60.000 Mitglieder, aktuell sind es 43.000, davon 20.000 Jugendliche, die in 
350 Vereinen organisiert sind 

- darüber, dass der Verband den Tennissport durch die Einführung der LK-Turniere attraktiver 
gestaltet hat; zwei Spiele am Tag für den Spieler haben den Tennissport belebt 

- der Verband will auch die Trainerausbildung verbessern und intensivieren; es sollen auch ver-
mehrt Jugendliche als Trainer ausgebildet werden 

 
Auch auf Fragen und kritische Stimmen von Mitgliedern geht Dr.Intert ein. «Warum werden die aktuel-
len Tennisspitzensportler nicht besser vermarktet?». Die sind eher Weltbürger geworden und haben 
keine Bindung mehr zum Verband.  
Auch der Breitensport sollte vom Verband mehr gefördert werden, so verschiedene Mitglieder. 
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Top 5 Berichte des Vorstands 
Uwe Kny: 

Leider mussten wir eine negative Mitgliederentwicklung insbesondere im Jugendbereich hinnehmen. 
Zum 01.01.2017 hatten wir 384 Mitglieder, davon 173 Jugendliche; zum 01.1.2018 hatten wir 351 Mit-
glieder, davon 147 Jugendliche.  
 
Hinter diesen Zahlen verbirgt sich ein handfestes strukturelles Problem. Wir haben verhältnismässig 
viele ältere Mitglieder, wohingegen die jungen und mittleren Jahrgänge immer mehr abnehmen. Un-
sere Tennisanlage war – natürlich noch in den Boomzeiten – auf ca. 600 Mitglieder ausgelegt; inzwi-
schen hat sich der Mitgliederbestand nahezu auf die Hälfte reduziert, mit den für jeden sichtbaren Fol-
gen von zeitweise leeren Tennisplätzen. Der Verein wird sich Gedanken machen müssen, wie hierauf 
reagiert werden soll und welche Zukunftsperspektiven unser Verein hat. 
 
Die Gastronomie Sollich war – man muss es offen sagen – ein Schlag ins Wasser. Gastronomische 
und kaufmännische Inkompetenz haben zum frühen wirtschaftlichen Aus nach nur wenigen Monaten 
im Mai 2017 mit erheblichen finanziellen Verlusten für unseren Verein durch Mietausfall geführt.  
So enttäuschend das alles ist, so freuen wir uns aber darüber, dass die neue Gastronomie „Alina“ je-
denfalls bislang ein Volltreffer ist. Soweit wir sehen, sind alle, d.h. Mitglieder, Gäste und vor allem 
auch „Alina und Co.“ mehr als zufrieden. Hoffen wir, dass es so bleibt. 
 
Die Schwartau Open konnten in diesem Jahr leider aus organisatorischen Gründen nicht stattfinden. 
Es wird leider mit den begrenzten personellen und finanziellen Möglichkeiten immer schwieriger, der-
artige Großveranstaltungen durchzuführen. Wir werden im Vorstand besprechen, ob eine Neuauflage 
– gegebenenfalls in veränderter Form -  in der Zukunft möglich ist. 
 
Die Vorstandstätigkeit war in den vergangenen 2 Jahren arbeits- und zeitintensiv, voller Überraschun-
gen und hat dennoch mitunter auch Spaß gemacht, weil wir insgesamt gut zusammengearbeitet ha-
ben. Alle Mitglieder des Vorstands haben sich daher entschlossen, für ihre bisherigen Funktionen wie-
der zu kandidieren. Das soll aber kein Mitglied davon abhalten, selbst für ein Vorstandsamt zu kandi-
dieren. Wir freuen uns auf jeden, der zur Mitarbeit bereit ist. Insbesondere die Position Jugendwart/in 
muss dringend wiederbesetzt werden. Auch die Bereiche Mitgliederakquise und Werbung müssen 
personell abgedeckt werden. 
Es wird einen Personalwechsel im Trainerstab geben. Patrik Haake wird mit Ende der Wintersaison 
den Verein verlassen. Wie bereits im Dezember 2017 berichtet, haben wir mit Percy Rowlin einen 
adäquaten Ersatz gefunden. Percy hat die Trainer A-Lizenz und wird seine Arbeit offiziell mit dem Be-
ginn der Sommersaison aufnehmen.  
 

Technischer Ausschuss (Dr.Eckehard Harhausen) 

Wir haben den in den letzten Jahren aufgelaufenen erheblichen Reparatur- und Renovierungsstau 

durch folgende Maßnahmen weiter behoben: 

• Erneuerung von sämtlichen Fenstern und Türen im südwestlichen Bereich (Massenparkplatz) 

mit ca. EUR 6.000,00 

• Ausbesserung der Außenwand und Dachstützen im nordöstlichen Bereich (Parkplatz) mit ca. 

EUR 6.500,00 

• Erneuerung der Rutsche auf dem Kinderspielplatz  

Für 2018 ist Folgendes geplant: 

• Reparatur des Hallendachs  

• Umstellung der Hallenbeleuchtung auf LED 

• Erneuerung der Heizungsanlage  

• Renovierung und teilweise Neumöblierung der Geschäftsstelle 
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Sportwart (Andreas Bertz) 

Ich freue mich, über ein wirtschaftlich erfolgreiches und sportlich solides Jahr berichten zu können. 
 
Die neuen Verträge mit unseren Trainern haben sich sehr bewährt. So konnten wir die Trainer aus 
den Trainingseinnahmen vollständig finanzieren und hatten sogar noch ein kleines Plus, um mit Ziad 
Al Sayed einen syrischen Trainer auf 450€-Basis als Integrationsmaßnahme in die hiesige Arbeitswelt 
ab Dezember 2017 zu beschäftigen. Patrick Haake wird uns nach 5- jähriger Tätigkeit auf eigenen 
Wunsch in Richtung Berlin verlassen. Ich danke ihm ausdrücklich für die Zusammenarbeit und wün-
sche ihm in Berlin alles erdenklich Gute für seinen zukünftigen beruflichen und privaten Lebensweg. 
Es ist mir gelungen, mit dem A-Trainer Percy Rowlin ab Mai 2018 einen hochkarätigen und spielstar-
ken Trainer zu gewinnen, der zudem schon als Herrenspieler für den STV tätig war. Ich freue mich 
sehr auf die Zusammenarbeit mit ihm, unserem neuen Trainerteam und auf die weitere sportliche 
Neuausrichtung des Vereins. 
 
Aus sportlicher Sicht lag auch im zweiten Jahr der Schwerpunkt auf der breiteren Aufstellung von 
Mannschaften über alle Altersklassen. Im Herrenbereich sind mittlerweile die Herren 30 auch in der 
Breite spielstark genug und in den Herren 50 haben wir sogar ab 2018 zwei Mannschaften am Start. 
Dazu haben wir die alteingesessenen Herren 40 und den leider auf zwei Mannschaften geschrumpf-
ten Herrenbereich. Insbesondere hier, im immer noch recht überschaubaren Damenbereich und in 
den voraussichtlich acht Jugendmannschaften liegt der Hauptarbeitsbereich für mich und das neue 
Trainerteam für die kommenden Jahre, um in der Breite noch vielfältiger und in der Spitze deutlich 
besser zu werden. 
Zudem suchen wir im Vorstandsteam eine(n) motivierten Jugendwart oder -wärtin bzw. auch gerne ein 
Team, das die Jugendarbeit zusammen mit den Trainern koordiniert. 
 

 

Top 6 Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfung fand an zwei Terminen statt. Am 8.3 und am 19.3. Es ergaben sich keine Bean-
standungen. Die Prüfer bescheinigen eine ordnungsgemäße Führung der Kassengeschäfte. Martin 
Broziat verlas den schriftlichen Bericht und beantragte im Anschluss die Entlastung des Vorstandes 
2017.  
Die Entlastung wurde ohne Gegenstimmen der Mitglieder angenommen. (30 gültige Stimmen) 
 
Hinweis: Der „Bericht über die Kassenprüfung 2017 des STV von 1927 e.V.“ liegt diesem Schreiben 
als Anhang 2 bei. 
 
 

Top 7 Genehmigung des Haushaltsvorschlages 
Lennart Leible präsentiert den «Haushaltsvorschlag 2018 des STV e.V. vom 14.März 2018» und bittet 
um Genehmigung in der Versammlung. Der Haushaltsplan-Vorschlag wird einstimmig mit 30 Stimmen 
durch die Versammlung angenommen. 
 
Hinweis: Der „Haushaltsplan 2018 des STV von 1927 e.V.“ vom 14. März 2018 liegt diesem Schreiben 
als Anhang 3 bei.  
 
 

Top 8 Wahl des Vorstandes 
Als Wahlleiter wird Stefan Henning aus der Versammlung vorgeschlagen. Auf Nachfrage ist er bereit, 
dieses zu tun. Als erste Amtshandlung zitiert er Uwe Kny, «Alle Mitglieder des Vorstandes sind bereit 
für die nächsten zwei Jahre die Vorstandsarbeit weiterzuführen», und Stefan schlägt deshalb vor, die 
Posten per «Blockwahl», neu zu besetzen. Darüber wird abgestimmt: Alle stimmberechtigten 30 Mit-
glieder sind für die «Blockwahl».  
Im anschließenden Wahlvorgang werden alle Vorstandsmitglieder einstimmig, mit 30 Stimmen ge-
wählt. 
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Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen. 

a. 1. Vorsitzenden, Uwe Kny 

b. 2. Vorsitzenden, Jan Münster 

c. Schriftführer/in, Klaus Burdorf 

d. Schatzmeister/in, Lennart Leible 

e. Sportwart/in, Andreas Bertz 

f. 2 Vorstandsmitglieder des Technischer Ausschusses, Dr. Eckart Harhausen, Katja Fink 

 
 

Top 9 Bestätigung des/r Jugendwarts/Jugendwartin 
Herr Kny erklärt, dass in der Jungendversammlung ein Jugendlicher anwesend war, aber kein Ju-
gendwart gewählt wurde. Deshalb kann der Jugendwart in der Versammlung auch nicht bestätigt wer-
den. Der Jugendwart wird kommissarisch durch einen der Trainer, Alison, übernommen. 
 
Hinweis: Der „Teilnahmeliste der Jugendversammlung 2018 des STV von 1927 e.V.“ liegt diesem 
Schreiben als Anhang 4 bei.  

 

 

Top 10 Wahl von 2 Kassenprüfern 
Aus der Mitte der Versammlung werden die amtierenden Kassenprüfer, Frau Miriam Moldenhauer und 
Martin Broziat, zur Wiederwahl vorgeschlagen. Beide erklären sich zur Kandidatur bereit. In der an-
schließenden Wahl werden Sie mit 30 gültigen Stimmen einstimmig gewählt. Beide nehmen die Wahl 
an. 

 

 

Top 11 Verschiedenes 
 
Zu Punkt Verschiedenes kommt der unten aufgeführte Antrag zur Diskussion: 
 

1. Antrag vom 17.2./Jacky Blach 

- Arbeitsdienst für Mitglieder ab 70 Jahren nur noch auf freiwilliger Basis 
 

Es entwickelt sich eine angeregte und intensive Diskussion. Als Ergebnis zieht Jacky Blach den 
Antrag zurück.  

 
 
Der 1.Vorsitzenden bedankt sich für die Teilnahme an der Jahreshauptversammlung und beendet die 
Versammlung um 20:30 Uhr. 
 
 
Für das Protokoll  / Schriftführer                                      Versammlungsleiter / 1.Vorsitzender 
 
 
 
 
………………………….                                                                    …………………………. 
     Klaus Burdorf                                                                                             Uwe Kny 
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Anhang 1 - Teilnahmeliste (zwei Seiten) 

Stimmberechtigte Personen: 30 stimmberechtigte Mitglieder, von 18+14=32 Anwesenden 
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Anhang 2 -  Bericht über die Kassenprüfung 2017 des STV von 1927 e.V. (Frau Miriam Mol-
denhauer / Herr Martin Broziat) 
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Anhang 3 -  Haushaltsplan 2018 des STV von 1927 e.V.“ vom 31. März 2017 
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Anhang 4 -  Teilnahmeliste der Jugendversammlung 

 
 

 

 

 

## Ende ## 


